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El presidente señala que
el déficit que recoge el
plan de cuenca es puntual
y asegura que sobra agua
porque se desborda
varias veces al año

:: M. BUITRAGO
MURCIA. El presidente Valcárcel
negó ayer «la mayor» y rechazó que
la cuenca del Ebro sea deficitaria,
como se recoge en el plan aprobado
el lunes por el Consejo Nacional del
Agua, y en el que se contempla un
déficit anual de 900 hectómetros.
Los directores generales del Agua de
Murcia y la Comunidad Valenciana
votaron a favor del texto porque con-
sideraron que tal déficit es coyuntu-
ral y no afecta a la globalidad de la
cuenca, a la vez que sostuvieron que
quedan sobrantes para plantear fu-
turos trasvases.

«No hay que ser un experto ni leer
ningún papel, bastaría con ver los
informativos de televisión para de-
ducir de inmediato que el Ebro es
un río excedentario porque vemos
que se desborda cuatro o cinco ve-
ces al año». «Me tengo que pegar
una gran carcajada tipo Mary
Poppins, quedando flotando en el
aire de risa, si alguien me dice que
el Ebro es deficitario. No tiene el
más mínimo de los sentidos», recal-
có Valcárcel durante su visita al Mu-
seo Minero de La Unión.

«Conozco los datos»
«Si esto no fuera suficiente, vaya-
mos a los papeles», añadió, «que di-
cen, tomen buena nota, que el Ebro
no es un río deficitario. Los deficits
no se producen por cuestiones es-
tructurales sino coyunturales, dado
que no existe la regulación necesa-
ria en determinadas zonas, donde
no se están aprovechando los recur-
sos como debiera». El presidente de
la Comunidad señaló que para evi-
tar este problema hay que realizar
las obras del Pacto del Agua de Ara-
gón del año 1992, con las cuales de-
saparecerían los déficits en esas uni-
dades de demanda. A su juicio, es-
tos puntos «sustentan el carácter no
deficitario del Ebro». Puso un apun-
te más de su cosecha indicando que
el consumo actual es el 34% de las

Valcárcel: «Me pego una carcajada como Mary
Poppins si me dicen que el Ebro es deficitario»

:: LA VERDAD
MURCIA. El Memorándum de
Entendimiento para mitigar los
efectos que tendrá la nueva re-
serva del Tajo en el Trasvase que-
dó ayer concluido en Madrid y ha
pasado a manos del Ministerio de
Medio Ambiente para su trami-
tación. El documento ha sido ne-
gociado durante los tres últimos
meses entre el departamento de
Arias Cañete y los gobiernos de
Murcia y la Comunidad Valencia-
na, junto con el Sindicato Cen-
tral de Regantes y varios exper-
tos, entre ellos Francisco Cabe-
zas y Antonio Fanlo.

Los regantes han dado por ter-
minadas las negociaciones y se-
ñalaron que se han incluido to-
das sus reivindicaciones, entre
ellas la liberalización de los ban-
cos de agua, el control de los de-
sembalses en la cabecera del Tajo
y la reforma pendiente de la ley
del PHN para eliminar una cláu-
sula que permitía cambiar agua
del Tajo por recursos de las desa-
linizadoras. José Manuel Claver,
presidente del Sindicato, señaló
que ahora hay que darle soporte
legal con las reformas que sean
necesarias. Precisó que, con inde-
pendencia del Memorándum, pre-
sentarán alegaciones contra la re-
serva de los 400 hectómetros no
trasvasables del Plan del Tajo.

El Memorándum
del Trasvase del
Tajo pasa a manos
del Ministerio

:: M. B. B.
MURCIA. El Gobierno murciano
solicitó una aclaración al Ministe-
rio cuando observó que el borrador
del Plan del Ebro identificaba el dé-
ficit de 900 hectómetros anuales.
«No se justifica que se dé a enten-
der que se trata de una cuenca defi-
citaria», señaló. En una comunica-

ción interna, el Ministerio respon-
dió que dicho déficit «es reflejo de
la irregularidad hídrica que regis-
tran los ríos mediterráneo», por lo
que «en determinados años secos
aparecen demandas que no pueden
atenderse plenamente».

Explicó que se han cuantificado,
uno a uno, los fallos que afectan a

las unidades de demanda, tres en la
margen izquierda del Ebro y otras
tres en la derecha: Riegos del Alto
Aragón (154 hm3), Canal de Barde-
nas (204 hm3) y Canal de Aragón y
Cataluña (153 hm3); así como las
cuencas del Tirón, Najerilla, Iregua
y Leza (56 hm3); Alhama, Cidacos,
Linares y Queiles (158 hm3) y Huer-

va, Martín, Aguas Vivas, Regallo,
Guadalope y Matarraña (95 hm3).

«El plan reconoce que se regis-
tran déficits que afectan a diversas
unidades de demanda, especial-
mente aquellas que cuentan con
una regulación insuficiente o que
carecen de infraestructuras de re-
gulación», recalca la nota ministe-
rial. «La suma de todos estos défi-
cits, en relación a la demanda soli-
citada, se eleva a 875 hectómetros
cúbicos al año para la agricultura.
Sin embargo, el plan explica que la
cuenca del Ebro no es globalmen-
te deficitaria, en la actualidad el

consumo se limita a un 34% de las
aportaciones naturales», concluyó.

Consumos «exagerados»
El departamento de Arias Cañete, por
otra parte, consideró «exagerado» el
incremento de la demanda agraria
bruta en el Ebro para el horizonte del
año 2027, que se ha sido cifrada en
2.096 hectómetros. «Induce a pen-
sar a qué se destina el extraordinario
volumen ahorrado por la moderni-
zación del regadíos», apuntó a modo
de reproche. Critica que la reutiliza-
ción del agua depurada «tampoco pa-
rece contemplarse en el plan».

El Ministerio dice en un documento interno
que el Ebro «no es globalmente deficitario»

El párrafo del Plan de Cuenca
del Ebro aprobado el lunes en el
Consejo Nacional del Agua que
recoge el déficit en la margen
derecha e izquierda.

Valcárcel y el consejero Antonio Cerdá, ayer, en el palacio de San Esteban. :: GUILLERMO CARRIÓN / AGM

hectómetros según se tratara de años
secos o húmedos. El Ministerio lo
ha dejado finalmente en 3.370 hec-
tómetros, según acordó el Consejo
Nacional del Agua. «Contra eso sí
hemos votado», subrayó.

El documento señala también, se-
gún Valcárcel, que la demanda má-
xima que podría producirse, una vez
realizadas las obras del Pacto de Ara-
gón, «no alcanzarían ni tan siquie-
ra el 50 por ciento del consumo del

total, con lo cual la mitad que discu-
rre por el Ebro sigue siendo sobran-
te». Comparó los consumos en el
sector agrícola comentando que un
regantes aragonés utiliza 8.500 me-
tros cúbicos por hectárea y año en
los cultivos leñosos, frente a los
4.200 que emplean los agricultores
murcianos. «Yo me conozco los da-
tos muy bien. Profundizo en esas
procelosas aguas de los números
para demostrar con rigor que el Ebro

tiene recursos suficientes para po-
der trasvasar», concluyó.

El consejero de Agricultura y Agua,
Antonio Cerdá, indicó que hay unos
3.500 hectómetros cúbicos que se
consideran sobrantes y que el Go-
bierno regional seguirá reclamando
trasvases para paliar el déficit de la
cuenca del Segura, incluidas las trans-
ferencias del Ebro. Señaló que el Mi-
nisterio no descarta ninguna opción
en el nuevo Plan Hidrológico.

aportaciones totales de dicho río.
Sostuvo asimismo que lo que se

pretendía por parte del PSOE y de
los nacionalistas catalanes era que
el nuevo caudal ecológico en el Del-
ta oscilara entre los 7.000 y los 12.000


